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Überblick

Wenn wir nicht auf Gottes Wort antworten, werden unsere Herzen hart. Hosea fordert uns auf, zu Gott 
zurückzukehren und ihm zu erlauben, unsere Herzen weich zu machen.

Zusammenfassung

Hosea 10,12
Matthäus 13,14-15

Unser Herz wird hart, wenn wir Gottes Wort nicht hören, wenn wir nur 
oberflächlich reagieren oder wenn wir zulassen, dass sein Wort von anderen 
Dingen, die uns ablenken, mit Füßen getreten wird.

Psalm 51,12
Wir können Gott bitten, in uns ein neues, weiches Herz zu schaffen, das auf 
seinen Geist antwortet.

Römer 12,2
Wenn wir unser Denken ändern, um Gottes Wort zu folgen, verändert das 
unser Leben!

Matthäus 4,20 Die Jünger haben gezeigt, wie schnell sie reagieren, wenn Jesus sie ruft.

Tiefer eintauchen

Unser Herz weich und empfänglich für Gottes Wort zu halten, ist eine tägliche Übung des ständigen 
und schnellen Gehorsams.

In Apostelgeschichte 17,11-12 wird von den Bereanern erzählt. Sie überprüften genau, ob das, was 
Paulus sagte, wahr war (Faktencheck?), aber sie reagierten auch mit Begeisterung und glaubten.

Matthäus 13,1-9, das Jesus in Matthäus 13,18-23 erklärt, beschreibt die verschiedenen Zustände 
unseres Herzens (die verschiedenen Arten von Boden). Jesus erklärt, wie jede Art von Boden oder 
Zustand des Herzens das Wort Gottes aufnimmt und darauf reagiert.

Im Markusevangelium kommt das Wort „sofort“ sehr oft vor und ist ein charakteristisches Merkmal 
des Evangeliums. Zum Beispiel: 1,18-20; 2,12; 4,5; 5,42; 9,15; 10,52. Diese Beispiele zeigen alle, was 
passiert, wenn Menschen sofort auf Jesu Worte reagieren.



Diskussionsleitfaden

Aufwärmen

Hast du schon einmal im Garten gearbeitet oder auf einem Bauernhof mitgeholfen? Was hast du 
dabei über die Vorbereitung des Bodens gelernt?
Kannst du dich an eine Zeit erinnern, in der du das Gefühl hattest, dein Herz sei „hart“ oder 
resistent gegen etwas, das Gott dich lehren will? Was hat dir geholfen, dein Herz zu erweichen?
Wie überprüfst du regelmäßig den Zustand deines Herzens in deiner Beziehung zu Gott? Welche 
Praktiken helfen dir, dein Herz weich und empfänglich für Gott zu halten?

Wissen

Was bedeutet es, wenn wir über unser geistliches Leben sprechen, „das brachliegende Land 
umzupflügen“?
In Matthäus 13 beschreibt Jesus vier Arten von Boden (den Weg, den felsigen Boden, den 
dornigen Boden und den guten Boden). Mit welcher Art von Boden kannst du dich jetzt am besten 
identifizieren und warum?
In Psalm 51,12 bittet David Gott, ihm ein reines Herz zu geben. Was sagt uns das über Gottes Rolle 
bei der Verwandlung unseres Herzens? Was sagt uns Römer 12,2 über unsere Rolle bei der 
Veränderung unseres Herzens?
Wie können wir ein Gleichgewicht finden zwischen dem Prüfen der Wahrheit des Wortes Gottes 
(wie die Beröer) und dem Reagieren auf das Wort Gottes?

Teilen

Sprecht darüber, wann ihr nach einer schwierigen Zeit einen Durchbruch in eurem Glaubensleben 
erlebt habt. Was hat dazu geführt?
Teilt euch zu zweit einen Bereich in eurem Leben mit, in dem ihr das Gefühl habt, dass euer Herz 
hart geworden ist oder sich Gott verschlossen hat. Betet dann füreinander, dass Gott diese 
Bereiche erweicht.
Überlegt in der Gruppe, wie ihr euch gegenseitig ermutigen könnt, euer Herz für Gott offen zu 
halten. Überlegt euch, ob ihr euch gegenseitig zur Rechenschaft ziehen oder regelmäßig 
miteinander reden wollt.

Leben

Nimm dir diese Woche jeden Tag Zeit, über den Zustand deines Herzens nachzudenken. Benutze 
Psalm 139,23-24 als Gebet: „Erforsche mich, Gott, und erkenne mein Herz! Prüfe mich und 
erkenne meine Gedanken! Und sieh, ob ich einen Weg gehe, der dich erzürnt, und führe mich auf 
den ewigen Weg!“
Finde eine Gewohnheit oder Einstellung, die dein Herz verhärten könnte (z.B. Bitterkeit, 
Unversöhnlichkeit, Stolz). Unternimm etwas dagegen, z.B. sprich mit einem guten Freund oder 
Mentor darüber.
Tue diese Woche etwas Nettes für andere, um ein weiches Herz zu entwickeln. Anderen zu dienen 
kann helfen, persönliche Barrieren abzubauen und die Empfänglichkeit für Gott zu fördern.



Responding to 
God

Hosea 10:12
Break up the Fallow Ground 
Preacher: Rob Forbes    Date: 27 April 2025

Overview

Our hearts become hardened when we don't respond to God's Word. Hosea calls us to return to God and allow 

Him to soften our hearts.

Review

Hosea 10:12
Matthew 13:14-15

Our hearts become hardened when we do not respond to God's Word, or 

respond in a superficial way, or when we allow His Word to be trampled 

underfoot by other distractions.

Psalm 51:10 We can ask God to create in us a new, soft heart that is responsive to His Spirit.

Romans 12:2 When we change our thinking to conform to God's Word, it changes our lives!

Matthew 4:20
The disciples gave an example of how they responded immediately when Jesus 

called them.

Dig Deeper

Keeping our hearts soft and responsive to God's Word is a daily practice of obeying Him continually and quickly.

Acts 17:11-12 describes the Bereans. They carefully examined the truth of what Paul was teaching 
(Fact checking?), but they also responded and believed enthusiastically.

Matthew 13:1-9, which Jesus interprets in Matthew 13:18-23, describes the various conditions of 
our hearts (the different types of soil). Jesus explains how each type of soil or heart condition 
receives and responds to God's Word.

In the Gospel of Mark the word 'immediately' is used frequently and is a feature of the book. For 
example: 1:18-20; 2:12; 4:5; 5:42; 9:15; 10:52. These examples all show what happened when 
people responded quickly to Jesus' words.



Discussion Guide

Warm Up

Have you ever tried gardening or farming? What did you learn about preparing the soil?
Can you think of a time when you felt your heart was 'hard' or resistant to something God 
was trying to teach you? What helped you to soften your heart?
In your walk with God, how do you regularly check the condition of your heart? What 
practices help you keep your heart soft and receptive to God?

Know It

What does it mean to 'break up your fallow ground' in the context of our spiritual lives?
In Matthew 13, Jesus describes four types of soil (the path, rocky ground, thorny ground, 
and good soil). Which type do you identify with most right now, and why?
David in Psalm 51:10 asks God to create in him a clean heart. What does this tell us about 
the role of God in transforming our hearts? What does Romans 12:2 tell us about our role 
in transforming our hearts?
How can we achieve a balance between testing the truth of God's Word (like the Bereans) 
and responding to the Word?

Share it

Discuss a time when you experienced a breakthrough in your spiritual life after a period 
of hardness. What led to that breakthrough?
In pairs, share one area in your life where you feel your heart has become hardened or 
resistant to God. Then, pray for each other to ask God to soften those areas.
As a group, brainstorm ways to encourage each other to keep your hearts soft toward 
God. Consider setting up accountability partners or regular check-ins.

Live it

Spend time each day this week reflecting on the condition of your heart. Use Psalm 
139:23-24 as a prayer: 'Search me, O God, and know my heart! Try me and know my 
thoughts! And see if there be any grievous way in me, and lead me in the way everlasting!'
Identify one habit or attitude that might be hardening your heart (e.g., bitterness, 
unforgiveness, pride). Take steps to address it, such as talking to a trusted friend or 
mentor.
Engage in acts of service or kindness this week as a way to cultivate a soft heart. Serving 
others can help break down personal barriers and foster receptivity to God.


